

## Compte-rendu de réunion de la Commission Médicale

Le 29/10/2025, en visioconférence

**Présents en visio :** Nicolas De Nève, Jean-Paul Brackman, Jules Fontaine, Pierre Berthelot, Alizée Saint Martin, Hugo Trolli, Maximilien Lapierriere, Hélène Lagier, Loïc Leludec, Baptiste Trauchessec

**Début de réunion : 20h**

### **L'Ordre du Jour :**

- Bilan de la saison estivale 2025 et de la saison 2024-2025 en général
- Préorganisation de la saison hivernale 2025-2026
- Développement
- Préparation aux Championnats de France Elite

Concernant la saison estivale passée, la participation médicale aux compétitions régionales a été à hauteur de 55%, taux plus faible sur l'été par rapport à l'hiver du fait de la présence de compétitions multisites sur un même week-end, à savoir les interclubs et les équip'athlé. Pour autant, il n'y a pas eu de difficulté majeure sur la période estivale.

La préparation à la Coupe de France des minimes a pu être effectué par un kinésithérapeute provenant de la ligue Haut-de-France, ce qui a permis un bon encadrement médical.

Les 2 premiers stages de Ligue ont été couverts par Maximilien Lapierriere du côté de Tarbes, et par Caroline Leprunier accompagnée d'une étudiante kiné de Montpellier du côté de Narbonne.

Au total, il s'agit d'une saison 2024-2025 satisfaisante, mettant toujours en avant les principaux avantages et inconvénients de nos participations :

- L'accès aux soins de premiers secours différant ou évitant le passage dans un service d'accueil des urgences
- L'accessibilité des intervenants et leurs conseils, notamment sur les stages
- Le déficit de médecins
- Le manque de représentants du côté Méditerranée de la Ligue

Pour ce qui est de la saison hivernale à venir, le calendrier des compétitions a été diffusée. Le stage de Noël sera encadré par Aurélien Marre, accompagné de 2 étudiants kiné. La principale problématique est la localisation des ½ finale de cross qui ont lieu à Uzès. Il sera



### **NOS PARTENAIRES**

sûrement pertinent de se rapprocher de la ligue PACA ou d'Amandine Lacroix, ancienne membre de la commission médicale nationale, pour fournir la présence indispensable d'un médecin. Mise à part ce point, nous devrions pouvoir couvrir la quasi-totalité des compétitions comme cela a pu être le cas la saison hivernale précédente.

Les différents axes de travail à l'heure actuelle sont les suivants :

- Le recrutement de nouveaux médecins potentiellement intéressés pour rejoindre notre commission va bénéficier d'un appel à candidature auprès des facultés de médecine de Montpellier et Toulouse dans les promotions de Capacité de Médecine du sport (médecins thésés souhaitant se former sur un an dans le domaine de la médecine du sport, ndlr). A ce jour, 3 médecins seraient intéressés.
- Le contact a été repris au sein de l'école de kinésithérapie de Montpellier pour aider nos kinésithérapeutes à couvrir les stages des vacances scolaires. Il existe une forte demande de la part des étudiants (une vingtaine d'intéressés à ce jour), ce qui est prometteur. A nous de leur donner envie de rejoindre nos rangs par la suite.
- Il avait été envoyé un document à l'attention des clubs de la Ligue organisateurs de compétition pour se munir d'un minimum de matériel médical. Il avait été question de la présence ou non d'une table d'examen. Etant donné les premiers retours, il serait pertinent que la commission obtienne sa propre table, étant donné que certains sites n'en ont pas et que certains soigneurs (principalement les médecins) n'en possèdent pas. Ceci sera discuté avec Yves Bellanger après examen de l'ensemble des réponses le 5 décembre 2025.

Enfin, nous avons abordé notre principale mission pour la saison avenir, à savoir les Championnats de France Elite du 24 au 26 juillet au Stadium d'Albi. Nous avons l'avantage d'avoir déjà couvert l'événement 2023, ce qui nous permettra de remettre en place les choses qui ont fonctionné (l'emplacement du PC, l'accès secours, l'organisation en binômes...). Les secouristes de la FFSA ont déjà été contacté et proposeront prochainement leur devis. Il ne devrait pas y avoir de nécessité à commander de consommables supplémentaires. En revanche, une attention particulière doit être prise sur la matériel purement médical (médicaments, seringues, aiguilles, solutés, matériel de suture...). Il faudra fournir 4 médecins, 6 kinésithérapeutes et 1 infirmier.

Il a été proposé, à l'image du symposium scientifique organisé en amont des Championnats du Monde de 24h, d'organiser un colloque médical ouvert aux intervenants médicaux et cadres techniques le jeudi 23 juillet au soir. Une salle serait déjà définie (fournie par la mairie), avec une jauge de participants limitée à 80 personnes, avec 3 à 4 communications, le tout clôturé par un buffet. Cela reste à discuter concernant le financement et la sponsorisation. Nous aurons l'occasion d'en discuter avec le comité directeur de la Ligue.

### ***Fin de réunion à 20h55***

*Les membres de la Commission Médicale Régionale.*